

TECLEO RAPIDO

MARTIN RUIZ

## Un hombre y sus sueños

Hay hombres indiscutibles que ponen de acuerdo a todos. No son muchos. Seguimos divididos por dogmas y rencillas menores y es un mal chileno el mesocabo de los demás. No obstante, es difícil no reconocer la integridad, el talento, o la generosidad de algunos.

Uno de ellos es el arquitecto Fernando Castillo Velasco.

Sabemos cuáles son sus señas de identidad. Conocemos su coraje en la defensa de la democracia y los derechos del hombre en cualquier circunstancia y más allá de todos los riesgos. Ha sufrido en el último tiempo ataques de arteras enfermedades que no lo han derrotado. Lo identificamos, además, como un permanente constructor de la vida nacional en las últimas cuatro décadas. Cuando fue rector de la Universidad Católica, abrió sus puertas a la vida moderna. Parecía imposible que el viejo claustro académico -un castillo invulnerable de las familias tradicionales- se transformara en un centro dinámico, abierto a todas las formas del pensamiento y a los desafíos de la modernidad. El rector Castillo Velasco lo consiguió. A partir de su gestión todo empezó a ser diferente.

Desencadenó una revolución parecida cuando fue alcalde de La Reina, una comuna florida al pie de la cordillera, con áboles altos y una bella naturaleza que durante siglos permaneció virgen. Allí fueron haciendo sus vidas santiaguinos de las capas medias que emigraron desde Recoleta o Catedral abajo para respirar mejores aires. El arquitecto Castillo fue convirtiendo a La Reina



'Castillo Velasco sueña con "la nueva ciudad de los amigos" de que hablaba Walt Whitman...'

en un sector piloto para hacer mejor y más solidaria la vida de los vecinos. Hizo cuanto pudo para preservar las maravillas amenazadas de la tierra chilena. "Chile es tan vacío -dice- y está tan desocupado. Contiene en su paisaje, en la calidad de su tierra y en sus entrañas, un enorme capital inmovilizado que él espera que con creatividad, imaginación y esperanza lo hagamos nuestro, para construir juntos, ésta tierra, la ciudad de los hombres".

En el libro de reciente aparición *Experiencias y sueños hacia el futuro* están expuestas sus ideas urbanísticas. Aunque no somos habitantes de La Reina,

lo leímos como todo un descubrimiento de un programa ideal pero concreto que cambiaría la fisognomía devoradora y deshumanizada que presenta Santiago para sus cinco millones de habitantes en la misma medida que crece y se moderniza. Castillo Velasco concibe los barrios como "gérmenes de unidad social" en los que "convivan los pobres y los ricos y en los que busquen relaciones equilibradas entre lo construido y los espacios abiertos, entre lo natural y lo hecho por el hombre". Es enemigo de los locos que no quieren saber de plazas, árboles, escuelas, policlínicas, cultura, iglesias. No quiere encerrar a la gente en jaulas de cemento ni borrar las huellas de la historia pasada.

En definitiva Castillo Velasco sueña con "la nueva ciudad de los amigos", de la que hablaba Walt Whitman. No es una utopía. Estamos recién al comienzo de nuevos sueños.

# **Un hombre y sus sueños [artículo] Martín Ruiz.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Ruiz, Martín

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1992

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Un hombre y sus sueños [artículo] Martín Ruiz.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)